
Voici la traduction d’une lettre de démission étonnante, celle de Val Archer, 
responsable de IOP pour l’Afrique du Sud et de l’Est – jusqu’à il y a quelques jours 
seulement ! 

Elle a fait parvenir une copie de cette lettre accompagnée d’un email d’explications 
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Lettre à Dave, un premie Canadien résidant à Nairobi,  

Copie à (entre autres) Linda Pascotto (TPRF), Willow Baker (SAMT International) 
Carol O'Connell (Keys International), John McClean + Yoram Weis (IOP 
International), Francis Ahore (pour l'Afrique de l'Ouest), Brendan McGuirk (pour 
l'Afrique du Sud), et Veda Ancharaz (pour l'île Maurice). 

 

Le 8 février 2010 

Bonjour Dave  

J'ai pris la décision de ne pas participer à la distribution des Clés en Afrique. 

J'ai établi les prévisions financières du projet et elles montrent que la distribution 
des Clés à un milliard de personnes en Afrique aurait un coût pratiquement 
astronomique, hors normes, elle est tout simplement irréaliste. 

Un point essentiel est que, comme cela a été évoqué lors de la première session de 
formation des responsables régionaux du Service (SAMT) qui s'est tenue en Afrique 
en août 2009, la procédure de l'acquisition des Clés exclut la majorité des Africains. 

La seule raison de l' ABSENCE des trois premies natifs du Kenya à ce séminaire 
(auquel toi, Dave, participais bien que tu n'y résides que depuis un an) n'était pas 
leur caractère "particulier"1, mais la couleur de leurs relevés bancaires (dans le 
rouge). 

J'ai compris, ayant moi-même été amenée à aider financièrement deux premies 
venant du Ghana et de Madagascar, que ce qui était en train de se passer était 
moralement inacceptable. J'ai donc décidé de renoncer à y participer et j'ai donné 
mon billet d'avion à mon employée de maison, Beauty. Elle était vraiment ravie. 

C'était la première et unique fois de sa vie que Beauty était traitée avec respect par 
quelqu'un. "Oh Val, on m'a prise pour une dame riche !" furent ses premiers mots à 
son retour et ce ne fut pas : Oh, Val, le paysage est magnifique vu du le ciel ! 



Mon cœur désire servir les plus pauvres parmi les pauvres, c'est la principale raison 
qui m'a fait me tourner vers la Connaissance, je cherchais quelque chose qui 
permette d'offrir l'égalité, la justice et la liberté pour tous en Afrique. 

Pour moi, les Clefs, c'est blessant et insultant pour les africains. Que ressentirais-
tu, si, n'ayant rien mangé de la journée, ton estomac te torturant à cause de la 
faim, tu étais invité à venir regarder un visage te parler, dans une salle de 
projection équipée du dernier modèle électronique le plus fabuleux ? Pas pour 
recevoir des techniques de méditation en fait - pour cela, il faut encore que avoir 
regardé ce visage te parler deux fois par semaine durant 63 semaines (soit 126 
vidéos). 

Pense que, quand, moi et nombre de mes amis sommes venus à la Connaissance, 
nous avons écouté un discours un soir, reçu la Connaissance le lendemain matin et 
nous sommes restés avec Maharaji pendant des décennies. Quelle est la raison 
d'être des Clefs ? Quelle est la raison d'être de toute une année préalable consacrée 
à regarder des vidéos ? 

En supposant que nous, IOP ou TPRF, en Afrique, parvenions à avoir l'argent 
nécessaire pour financer et faire fonctionner les Clefs, faisons-nous autre chose 
qu'obéir aveuglément à Maharaji ? 

 

Je trouve que c'est faire preuve d'une absence totale de sensibilité que d'être 
capable de dépenser de telles sommes dans l'acquisition des Clefs, alors que les 
gens luttent pour leur seule survie. Quand j'étais jeune, à l'ashram de Nairobi, nous 
collections des fonds pour l'avion de Maharaji, (en 1974). J'avais placé, disons, un 
billet de 100 shillings, dans un pot dans la salle de Satsang ; TESS me fit 
remarquer alors à quel point cela était irrespectueux à l'égard des personnes 
venues écouter Satsang et qui étaient tellement dans le besoin. Elle retira le billet. 

Personnellement, je ne crois pas que Maharaji puisse encore être capable de la 
moindre réflexion. C'est un fait reconnu par les scientifiques que les cellules du 
cerveau et celles du foie sont particulièrement vulnérables aux effets de l'alcool. Ce 
sont les premières à être détruites. Quand vous ouvrez le cerveau d'un alcoolique 
(ou son foie) vous voyez des « trous », des zones importantes de tissus cicatriciels. 

Il me semble que Maharaji souiffre d’alcoolisme depuis 40 ans. Sur le site ex-
premie.org, Bob Mishler raconte qu'il fallut, à de nombreuses reprises, ramener en 
pleine nuit Maharaji ivre mort dans sa chambre (c'était encore un adolescent à ce 
moment-là). Bob écrit : 

http://www.ex-premie.org/pages/mishlertel.htm 

« Il y avait des gens qui étaient exploités psychologiquement et économiquement 
[dans les ashrams de Maharaji et dans La Mission de la lumière divine]. Et lorsque 
je portais cela à sa connaissance [de Maharaji] , il ne voulait pas s'en occuper… au 
lieu de cela il s'enivrait, pour ainsi dire quotidiennement… il buvait au point d'être 
ivre tous les soirs. Et il est arrivé plus d'une fois que nous ayons à le ramasser et à 
le porter dans son lit après qu'il soit tombé ivre mort. » 



Plus tard, Mike Dettmers raconte comment Maharaji, jeune marié, conduisait en 
état d’ivresse sur une autoroute très fréquentée de Miami, son épouse et ses 
enfants dans la voiture. Un membre du cercle intime de Maharaji, Mike, rapporte 
que Maharaji « buvait chaque jour… durant toute la période où je l'ai connu, c'est à 
dire pendant quinze ans. » Mike écrit : 

http://www.ex-premie.org/best/bofdettmersqa.htm 

Maharaji « repoussa son chauffeur et prit le volant avec son épouse et ses enfants 
dans la voiture. Je montai à l'arrière et vis la voiture de Maharaji zigzaguer d'un 
côté à l'autre de la route, pour finir par manquer de percuter une autre voiture. » 

Plus récemment John Macgregor a décrit le comportement, à Amaroo, de Maharaji 
et c'est clairement celui d'un alcoolique malade (les alcooliques réagissent avec 
exagération à de petites choses en raison de leurs problèmes de sucre dans le 
sang). Voici ce que John écrit à propos d'un séminaire de formation avec Maharaji : 

http://www.ex-premie.org/pages/goodweekend0208.htm 

« Cela se passait dans la confusion et dans la crainte. Maharaji apparut instable 
pendant toute la semaine, il avait des accès de fureur d'une violence 
disproportionnée, suite à des irritations de peu d'importance… Des jeux par équipes 
étaient organisés, où toute réussite était impossible… Ceux qui faisaient des « 
erreurs » recevaient des salves d'obscénités de la part de Maharaji, après quoi il 
sortait comme un fou - et une fois, il notifia à la salle entière d'aller "se faire 
foutre". » 

Quand j'ai commencé à m'interroger sur le coût de Clefs en Afrique, j'ai lu ce que 
les personnes proches de Maharaji exprimaient sur le site ex-premie.org, des 
personnes qui ont collaboré étroitement avec lui avant de démissionner de son 
organisation. 

J'acquis alors une conviction accablante : « Cet homme-là ne mérite pas que je me 
mette à son service. » 

 

Je me sentis comme Gail Benton, dans le livre de Mike Finch (deux ex 
"Instructeurs") Without the Guru - How I took my life back after thirty years2 que 
vous pouvez vous procurer sur le site : 

http://babblingbrookpress.net 

Gail écrit p. 216 : 

« Ensuite Michael Dettmers a révélé [sur le site ex-premie.org] que Maharaji l'avait 
amené à lui obtenir des premie pour le sexe. Nous connaissions Dettmers, il avait 
beaucoup plus à perdre qu'à gagner étant donné son activité professionnelle de 
conseiller commercial, en rendant publiques de telles allégations, si elles avaient 
été fausses. Je me sentais meurtrie par le traitement que Maharaji infligeait aux 
femmes concernées. Il ne s'agissait pas seulement de quelques liaisons ici ou là 
mais d'un abus de position à une grande échelle. Je ne pouvais pas concevoir la 



souffrance de ces femmes - être invitée dans le lit « du Divin Seigneur » pour être 
ensuite rejetée comme un mouchoir en papier usagé. Cela revenait à ça, il 
m'importait peu après cela qu'il fût ou non le Seigneur - je ne pouvais pas respecter 
un Seigneur de cette sorte et je préférais m'en passer. » 

Il m'arriva à peu près la même chose, après plusieurs heures de lecture du site ex-
premie.org. Et j'acquis une conviction profonde : cet homme ne mérite pas que je 
me consacre à le servir. Peu m'importe qu'il soit le Seigneur en personne, il ne 
mérite ni mon temps, ni mon énergie, ni ma créativité. Il n'est pas digne de mes 
rêves, de mes aspirations, de mes espoirs, de tout ce qui a de la valeur pour moi. 

De même, au sujet des dépenses extravagantes et égoïstes de Maharaji, cela ne 
correspond pas du tout à mes principes. A-t-il tellement besoin, à Amaroo, de son 
barbecue électronique high-tech télécommandé qui sort de terre grâce à un 
système hydraulique ? Si je n'étais pas végétarienne, je m'achèterais le plus simple 
des barbecues et j'utiliserais mon argent pour aider les Africains à marcher sur 
leurs deux pieds ; c'est ce que je fais déjà à mon humble niveau. 

Les organisations telles que : 

- http://www.kickstart.org/ - qui fournint des pompes d'irrigation manuelles aux 
fermiers africains, et 

- http://ftpf.org/ - the Fruit Tree Planting Foundation3 

sont celles où je me sens réellement chez moi. 

J'invite chacun de ceux qui recevra ce mail à faire des projections financières 
concernant les Clefs en Afrique. Excluez les émissions de TV, et par contre incluez 
le coût : 

- des lecteurs DVD + ensemble de Clefs distribuées individuellement 

- dans les centres de projection, le coût d'installation de deux Stations de travail en 
réseau avec DVD/TV, plus tous les mois les coûts de fonctionnement tels que loyer, 
factures diverses, salaire du responsable 

- de la traduction des Clefs en diverses langues africaines par dizaines, - 
l'estimation pour le seul Swahili est de $34.300 + les ordinateurs destinés à la 
traduction (Mcintosh), les billets d'avion, les nuitées d'hôtel pour des techniciens 
venus installer les ordinateurs et former les traducteurs 

- de l'équipement de reproduction, comprenant les duplicateurs, les ordinateurs, les 
imprimantes, les DVD vierges 

- Maharaji "rafraichissant" quelques uns des DVD, il faut ensuite les traduire et les 
reproduire une fois de plus, ce qui induit un coût supplémentaire 

- le coût des sessions de formation des responsables régionaux du service (SAMT) 
et des animateurs des Clés 6, et de l'achat des ordinateurs portables/Clés 6 utilisés 
exclusivement pour des sessions de Connaissance. Puis leur certification renouvelée 
régulièrement 



Et ainsi de suite. S'il s'agissait simplement de dix dollars par mois par personne (ce 
qui n'est pas le cas, loin s'en faut) cela ferait un total de dix mille millions de dollars 
par mois pour une population d'un milliard de personnes pour toute l'Afrique. 

La seule région en Afrique (hors Afrique du Sud et île Maurice) où les gens 
reçoivent actuellement la Connaissance c'est le Ghana. C'est le SEUL pays, en plus 
de l'Afrique du Sud à avoir des programmes télévisuels. Mais nous avons exclu les 
programmes TV de nos projections financières ! 

Au Ghana, environ 50 personnes par an reçoivent la Connaissance, sur les 25 
millions de ghanéens, c'est bien peu pour que Maharaji puisse appeler cela un « 
emballement » ! 

J'ai reçu un mail pendant l'événement de septembre 2009 à Las Vegas : « Maharaji 
déclare très clairement que Cuba est l'une des régions de la planète où la 
propagation est le plus en pointe et que l'Afrique de l'ouest sera la prochaine. » 

50 personnes sur 25 millions, c'est ça le « prochain pic de la propagation » ? (les 
50 obtenus au prix du coût énorme des émissions TV + centres de projection). Qui 
va financer l'Afrique de l'Ouest pour en faire la prochaine région du monde au top 
de la propagation ? Comprenez-vous pourquoi je trouve la logique de Maharaji 
quelque peu troublante ? 

En Afrique de l'est, en 12 ANS, UNE seule personne a reçu la Connaissance, et 
d'ailleurs c'est en Nouvelle-Zélande qu'elle en a entendu parler et non dans son 
pays natal, la Tanzanie. 

Nous avons dépensé des dizaines de milliers de dollars pour la propagation en 
Afrique de l'est, avec, comme résultat, zéro. Maintenant Dave, depuis Nairobi, tu 
demandes des fonds supplémentaires. Que se produira-t-il quand, toi qui es un 
canadien aisé, tu quitteras Nairobi ? 

Tu m'as dit que tu ne partirais pas. Ce que moi je dis c'est que ça ne marchera pas, 
ça ne peut pas marcher. 

En Afrique Centrale personne, à ma connaissance, n'a jamais entendu parler des 
techniques de Maharaji, et encore moins les a reçues. 

Il ne faut pas perdre de vue que l'Afrique s'appauvrit d'année en année. Si vous 
pensez que les colons européens ont fait du bon boulot en démembrant l'Afrique, 
regardez la réussite stupéfiante des multinationales, avec à leur tête les États-Unis 
et la Chine. Des femmes au Congo oriental sont violées en ce moment, et des 
milliers de personnes sont en train de devenir des réfugiés, à cause du columbo-
tantale (coltan) utilisé dans nos téléphones cellulaires. 

Croyez-vous vraiment que les Africains ONT BESOIN que dix mille millions de 
dollars soient dépensés en Clefs chaque mois ? Croyez-vous vraiment que cela 
ouvre la voix à la paix sur la terre ? 

Interrogez-vous, Maharaji a-t-il véritablement apporté la paix en Afrique du Sud, au 
Kenya, au Ghana, ou n'importe où dans le monde, comme il l'avait promis et 
continue de le promettre ? - « La paix est possible. » 



Un de mes amis du temps de l'ashram de Denver, Mike Donner qui a travaillé 
étroitement avec Maharaji, écrit à : 

http://www.ex-premie.org/pages/mikedonner.htm 

« Je n'ai aucune raison de croire que M changera ou pourrait changer et devenir un 
leader mondial sérieux utilisant son charisme ou autre pour changer les choses. Sa 
crédibilité est complètement détériorée, et, à mon humble avis, irrécupérable » 

Assurément, si Maharaji ETAIT, pour ce qui est de la paix, un leader mondial, 
n'aurait-il pas déjà reçu une authentique reconnaissance populaire, après ses 40 
années « d'efforts acharnés » (ces sont ses mots), à l'instar de Mahatma Gandhi, 
Nelson Mandela et mère Thérésa ? 

Mon sentiment personnel c'est que les prix que Maharaji reçoit sont initiés et 
organisés par des premie eux-mêmes. Ils ne sont en aucun cas le résultat d'une 
reconnaissance publique massive envers un leader moral. Gurucharanand m'a déjà 
demandé de lui arranger une entrevue avec le maire de ma ville, dans le but 
j'imagine d'évoquer l'éventualité d'une remise de prix (ensuite, je ne sais pas, 
Charanand est tombé malade et n'est jamais venu). 

J’ai été une premie qui a distribué sincèrement les DVD des Clefs et amené deux 
personnes à la Connaissance avec ça la première année, en 2006. Ensuite, début 
2007, j'ai arrêté de le faire- involontairement d'ailleurs, c'était plutôt à cause de la 
visite dans notre ville de quelques premies de Johannesburg, mais ça, c'est une 
autre histoire. 

Après avoir arrêté de le faire, j'ai commencé à me poser la question : POURQUOI ? 

Je ne veux pas donner l'impression d'être dans le dénigrement, mais pour moi, la 
seule raison d'être des Clefs c'est d'avoir la même fonction que les ashrams 
autrefois. Tous ces DVD, c'est pour faire en sorte que chacun continue d'être très 
occupé, croyant faire quelque chose d'utile tout en tournant à vide, n'aidant 
absolument personne. Et en gaspillant des sommes fabuleuses tout au long de la 
procédure d'acquisition. 

D'après moi, si on veut propager la méditation en Afrique, si c'est sincèrement ce 
que l'on veut, alors il suffit de mettre la 6ème Clef sur le site YouTube et de laisser 
les gens la télécharger sur leurs téléphones portables. 

Les gens qui voudraient essayer les techniques que Maharaji montre pourraient 
alors le faire sans délai, comme avec Eckhart Tolle ou n'importe quel autre maître 
spirituel. 

Les techniques sont accessibles depuis longtemps maintenant. Quand j'étais à 
l'ashram de Nairobi, nous avions un livre indien qui décrivait chacune des quatre 
techniques, exactement les mêmes que celles montrées par Maharaji à cette 
époque. Aujourd'hui elles sont dans le livre de Mike Finch. 

Si vous croyez que Maharaji lui-même est spécial d'une manière ou d'une autre, et 
que l'on doit être connecté avec lui pour que les techniques fonctionnent, alors 
essayez-les après avoir quitté Maharaji. 



Vous découvrirez que ça marche quand même, vous pouvez essayez avec n'importe 
quelle technique ! La connaissance est en vous ! 

Ce n'est pas un mythique lien ésotérique avec une entité externe qui compte. C'est 
votre concentration. Votre détermination et votre capacité à vous concentrer, cela 
marche si vous vous y employez !  

Je suis reconnaissant à Maharaji de m'avoir incitée à méditer davantage que je ne 
l'aurais jamais fait autrement. Mais pour ce qui est des Clefs, ce n'est pas la bonne 
manière d'encourager la méditation en Afrique. 

Savez-vous que Eckhart Tolle et Oprah - leur émission sur le web est basée sur le 
second livre de Tolle, Nouvelle Terre, l'avènement de la conscience humaine4, a 
touché plus de personnes sur terre en 10 SEMAINES que Maharaji en 40 ANNÉES ? 
! 

La série d'émissions de Tolle-Oprah a incité quelque chose comme 60 millions de 
personnes à se tourner vers la conscience, la méditation, le moment présent. Et 
pour cela, nul besoin d'adorer un gourou. (pour obtenir ce résultat de 60 millions 
j'ai basé mon calcul sur les 2 millions de spectateurs qui ont regardé l'émission en 
direct, que j'ai multiplié par le nombre des personnes (dans ma ville) qui l'ont 
téléchargée par la suite, c'est à dire 30 personnes. Et je suis probablement très en 
dessous de la vérité. 

Réalisez que c'est EN VOUS. C'est VOTRE effort, c'est VOTRE conscience qui vous 
fait du bien. 

Je suis en paix. Mais est-ce vraiment Maharaji qui me l'a permis ? Non. Il n'est pas 
la source de ma paix. Ma conscience, la connaissance qui se déverse dans ma vie 
provenant de différentes sources, et l'action sur ce que je connais, en toute 
conscience, c'est cela qui m'apporte la paix ! 

Depuis que j'ai quitté Maharaji, j'ai découvert la liberté, j'ai ressenti une véritable 
libération. C'est une expérience intérieure ! Elle n'a absolument rien à voir avec une 
entité externe, avec un maître ou un « Seigneur. » 

Vous pouvez : 

*profiter de belles méditations, 

*avoir merveilleusement conscience de votre souffle et d'une Présence intérieure, à 
tout moment de la journée, 

* faire de belles actions en toute conscience, 

* grandir en beauté et en conscience, 

avoir une belle vie, 

sans avoir à obéir à quelqu'un. 



Dave, tu pourrais rejoindre KickStart.org ! Ils sont ici, à Nairobi. Rends aux 
Africains le service dont ils ont vraiment besoin, donne-leur un coup de main 
secourable pour qu'ils puissent se mettre debout sur leurs pieds. 

Imagine combien tu te sentiras bien, quand ton temps et ton énergie 
transformeront réellement les vies des gens. C'est exactement ce que j'éprouve 
moi-même en ce moment ! 

Pour la première fois, je me sens vraiment utile. 

Les premies pensent que c'est Maharaji qui leur donne l'amour. Mais l'amour est en 
nous ! 

Maharaji n'est pas la source, tu l'as déjà en toi ! Alors, pourquoi penses-tu devoir 
obéir à Maharaji pour pouvoir accéder au bonheur, à l'amour, à la réalisation de soi, 
à la capacité de se rendre utile, que la vie offre par elle-même ? Pourquoi ai-je cru 
cela ? Quelle est la cause de ces croyances ? 

Une raison de nos croyances, comme Mike le montre dans son livre, est que 
Maharaji nous promettait tout. Il m'a non seulement promis qu'il me montrerait 
Dieu face à face, mais également qu'il apporterait la paix au monde entier, pas 
seulement en Afrique du Sud. C'était une promesse irrésistible et c'était l'occasion 
de pouvoir éviter de consacrer de nombreuses années à méditer dans un 
monastère bouddhiste. J'ai été séduite. 

Une autre raison de nos croyances réside dans notre expérience de méditation. Ce 
n'est qu'après avoir quitté Maharaji que j'ai découvert que je continuais à avoir des 
expériences quand même ! C'est vraiment quelque chose d'omniprésent et 
d'intérieur. Chaque fois c'est différent et cela me remplit de gratitude. 

Faire cette expérience-là n'est pas, plus ou moins vaguement, lié à Maharaji ou aux 
techniques qu'il montre. Vous pouvez pratiquer ce qui marche pour vous. Selon 
moi, il n'est pas naturel d'être enfermé dans une voie unique. Partout où je vois ce 
phénomène se produire, je vois des croyances religieuses, je vois un culte. 

Une autre cause de nos croyances que le but de notre vie est d'aimer Maharaji et 
de lui obéir est l'expérience vécue en présence de Maharaji. 

Une caractéristique bien connue du psychisme c'est que nos croyances et nos 
pensées faussent nos perceptions. 

Nous voyons ce que nous voulons voir. 

Si nous croyons que Maharaji est notre maître, celui que nous sommes nés pour 
servir, alors son aura radieuse et magique remplit la salle où il se trouve. Notre 
objectif, à ce moment-là, c'est d'obtenir un siège au premier rang et de boire ses 
paroles. 

Mais si nous changeons de croyances - ne pas vouloir servir un maître qui dépasse 
les bornes en Afrique, et qui s'imbibe, volontairement, le cerveau avec de l'alcool - 
nous découvrons alors que l'aura a disparu. Il a plus l'air d'un fatguru que d'un 
satguru, et ses mots ne procurent plus aucune inspiration. En fait ils apparaissent 



même plutôt éculés. Pour la première fois, nous le voyons tel que la plupart des 
gens le voient. 

Je ne cherche pas à être désagréable pour le plaisir en faisant le rapprochement 
fat/sat . Ma vie avec Maharaji a été remplie de moments heureux. Je décris 
simplement mon expérience personnelle : quand mes croyances ont changé, et 
bien ma perception à changé également. Vraiment, il m'apparaît maintenant plus 
enflé de graisse que rempli de vérité. 

Mike raconte dans son livre ce qui lui est arrivé pendant la période des débuts en 
Inde : des centaines d'Indiens se mirent en rang, prêts à embrasser ses pieds (de 
Mike) parce qu'ils voyaient en lui un dévôt passionné de Maharaji, c'était pour eux 
une sorte de darshan par procuration car ils ne pouvaient pas embrasser les pieds 
de Maharaji. Mike écrit : 

« C'était un sentiment étrange auquel j'ai tenté de résister car ma raison savait 
qu'il s'agissait d 'un emballement démesuré d'orgueil, c'était illusoire. Mais cette 
ivresse, en quelque sorte exotique, puissante, je n'avais pas le pouvoir de la 
maîtriser. J'étais poussé par la dévotion que l'on me témoignait, à me croire un être 
supérieur, pas Dieu lui-même bien sûr, mais tout de même un être divin. » 

Cela a permis à Mike de comprendre comment : 

« une partie substantielle de leur [aux guru] autorité spirituelle vient 
obligatoirement de la dévotion qu'ils inspirent… ceci, naturellement, les élève 
d'autant plus, et par conséquent cela les rend encore plus dignes de vénération aux 
yeux de leurs disciples, cela se renforçant automatiquement en une sorte de cycle. 
» 

« Dans le cas de Maharaji, il a été adoré en tant qu'« enfant-dieu » dès l'âge de 
deux ans. Durant tout son enfance les premies  qui l'entouraient se jetaient à terre 
toutes les fois qu'il passait près d'eux… chacun de ses caprices était un l'équivalent 
d'un ordre divin, apportant en retour des bénédictions sur toute personne pouvant 
satisfaire ses demandes le plus vite possible. » 

« Moi-même, [Mike] je crus à ma propre ascension à un statut divin, étant adoré 
par quelques centaines de villageois indiens pendant une demi-heure... La seule 
manière de ne pas être atteint par ce phénomène c'est de rejeter sans hésitation 
cette forme de vénération, comme Krishnamurti l'a magnifiquement fait en 1929. » 

Dave, ne peux-tu voir qu'il s'agit d'autosuggestion ? Plus son public s'installe dans 
le culte de Maharaji, plus il lui semble digne d'être vénéré. La plupart des gens ne 
voient jamais l'homme Prem Rawat quand, ayant quitté la scène, il boit et trompe 
sa femme. Mais une fois qu'on a vu l'homme, on ne peut plus l'aduler. 

Les livres de physique décrivent aussi ce processus. Par exemple, dans The Physics 
of Miracles - Tapping Into the Field of Consciousness Potential, Richard Bartlett 
montre comment une croyance collective crée un champ "morphique". Quand il 
atteint un nombre critique, le système se nourrit de lui-même. « Il est vivant ! » 
écrit Bartlett (p.48, 2009 edition). 



Quand j'ai rompu avec ce système de croyances, avec l'aide d'autres ex-premies, 
j'ai vu combien croire que j'étais née pour obéir à Maharaji était absurde. Il n'y a 
aucun doute dans mon esprit que j'ai été entraînée dans un mouvement 
d'autosuggestion collective. 

Dave, tu as toi-même décrit le SAMT comme « le plus bel apprentissage, la 
meilleure compréhension possible, du point de vue que M. » voulait. Et tous les ans 
la formation est rendue plus compliquée. 

Qu'est-ce qui fait un « bon maître » ? Est-ce nous apprendre son seul point de vue 
? Ou n'est-ce pas plutôt qu'il sache nous montrer tous les points de vue afin que 
nous puissions discerner par nous-même, à chaque instant, quelle est la meilleure 
voie ? Comment pouvons-nous mieux servir ici, dans quelle situation ?  

Pourquoi les gens regardent-ils Oprah-Tolle, et non Maharaji ? Est-il parce que le 
premier montre d'infinies possibilités et le second un chemin fermé et étroit ? 

Encore une fois, tout que je veux dire c'est que je n'ai été formée qu'à une seule 
chose, obéir à Maharaji. 

A mon avis, les gens ont atteint un niveau de conscience où ils n'ont plus besoin 
d'un Seigneur ou d'un Satguru. Aucun homme n'est assez bon pour être le maître 
d'un autre homme. 

En fait, un tel Seigneur, s'il y en avait un/e - et ils sont plusieurs à revendiquer 
d'être l'unique sur Terre) devrait démissionner parce que il/elle finirait par entraver 
des gens qui agissent en toute conscience. 

L'action consciente, par chaque individu, est la seule chose qui sauvera notre terre 
et apportera la paix. 

Grâce à la puissance d'Internet, nous parvenons, jour après jour, à agrandir les 
domaines de notre conscience et de nos connaissances ; Internet nous aide 
également à agir en étant conscient de ce que l'on fait. 

C'est de cette aide-là que j'ai besoin, celle d'une grande diversité de personnes. Je 
suis impressionnée par les enregistrements (mp3) et les vidéos que je télécharge et 
qui m'inspirent à essayer encore avec plus de détermination chaque fois. C'est 
étonnant le niveau de Conscience que cela permet d'établir sur toute la Terre! 

Finalement je suis venue à lui pour connaître la joie de chaque jour - l'amour pur 
de la vie et le fait d'être en vie - que Maharaji m'a promis. Quand il disait, "vous 
n'êtes pas obligés de venir à un festival, ce que vous éprouvez ici, vous pouvez le 
vivre chaque jour", il disait vrai. 

Mais j'ai dû le quitter pour comprendre cela ! 

Après que j'ai quitté Maharaji, un vieil ami aujourd'hui ex-premie, Anth Ginn m'a 
écrit : "Bienvenue à nouveau sur Terre!"  



La Terre est si belle. C'est une autre raison qui fait je ne crois plus en Maharaji. 
L'énergie intelligente qui crée l'exquise sensibilité à la nature ne peut pas se 
manifester sous la forme d'un buveur alcoolique. 

Avez-vous éprouvé la grossièreté générée par l'alcool ? Moi oui, et en direct. Non, 
personne ne me convaincra plus jamais que cet homme est le représentant de Dieu 
sur Terre. Ou même qu'il est ne serait-ce qu'un maître spirituel. 

L'histoire d'Anth Ginn est Très DRÔLE, elle est à : 

http: // www.ex-premie.org/pages/journs/j_ajw.htm 

L'ancien leader premie australien, John Macgregor, écrit à : 

http: // www.ex-premie.org/pages/macgregor1.htm 

"Nous nous sommes tous entraînés mutuellement dans le culte de M... je pense que 
notre tâche est de nous soutenir mutuellement pour en sortir."  

Mon impression est que les disciples de Maharaji le quittent en masse, depuis 
l'explosion d'Internet.  

Des amis que j'ai connus en 1971/72 - qui étaient des disciples de très haut niveau 
- ne sont plus dans le culte de Prem Rawat et n'ont plus le moindre désir de lui 
remettre les rênes de leur vie. 

Je ne regrette pas ces années. J'ai eu du bon temps avec mes amis premies à 
Londres et à New York, et avec Maharaji. J'ai aussi vécu l'enfer avec Maharaji. Je 
suis heureuse d'être libérée de son monde illusoire. 

Les Alcooliques Anonymes expliquent que l'on COMMENCE à récupérer son cerveau 
APRÈS CINQ ANS de sevrage total. Ils savent qu'un buveur alcoolique est incapable 
de réfléchir normalement. 

La voie de Maharaji actuellement - les Clés en Afrique à dix mille million de dollars 
par mois, quand les Africains sont affamés - ce n'est pas ma tasse de thé. 

Même la conversion d'un africain dans la foi de Maharaji, ce n'est pas pour moi. Il y 
a tant de voies à suivre pour mes amis africains : 

** Le bien-être et la paix procurés par la méditation,  

** l'amour, la joie et l'accomplissement de leur vie,  

** se lever tous les jours avec la motivation que donne un travail intéressant,  

** avoir un travail qui leur donne un toit et de la nourriture sur leur table,  

** et des hasards heureux qui transforment leurs vies. 

C'est une méthode complète, permettant d'agir harmonieusement avec l'Énergie 
Intelligente, de devenir Conscient. Je suis heureuse d'enseigner aux autres quelque 



chose qui fonctionne. Comme mon employée de maison Beauty me le disait « Val, 
vous me donnez de l'espoir ! » 

 Je ne suis pas un guru et ne veux pas en être un. Je suis simplement quelqu'un qui 
a appris beaucoup et qui aime aider les autres à apprendre et progresser. 

Je n'explique plus à personne ce que sont "les quatre piliers de la Connaissance, 
satsang, service, méditation et darshan." Si je rencontre quelqu'un qui veut 
apprendre à méditer, je lui recommande les livres de Tolle et je lui prête mon 
ensemble de 10 DVD de l'Oprah-Tolle obtenus sur le web. 

Si c'est un aspirant, ou un premie, je lui donne le livre de Mike. 

Il y aurait encore beaucoup à dire sur l'éveil à la conscience et sur l'action en 
conscience, mais je n'ai pas de temps pour ça. 

Il suffit de dire que l'on ne peut agir consciemment lorsque l'on obéit aveuglément 
à la conscience d'une autre personne. 

Je suis vraiment heureuse d'avoir eu des responsabilités à l'IOP. Je suis la seule 
personne au monde à avoir vu l'intégralité de l'argent investi dans la propagation 
en l'Afrique orientale, pendant les quatre dernières années, provenant de TPRF, de 
IOP + les fonds que j'ai ajoutés moi-même. Donc, je suis la personne qui a pu voir 
que : 

"C'est FOU! C'est impossible à réaliser. Il n'y a pas assez d'argent sur Terre pour le 
faire. Cela exclut complètement les pauvres en Afrique, c'est à dire 80 % de la 
population. C'est méprisant et insultant envers les Africains."  

De là ma décision de démissionner. 
 


